

# Revista Teológica

Publicación Trimestral de Teología y Homilética Luterana

Editor: Fr. LANGE

## CONTENIDO:

IPOR FAVOR!

Recibir este tomo

a la Librería del

"SEMINARIO CONCORDIA"

LIBERTAD 1050 - V. BALLESTER

Publicado  
por  
la Junta  
Misionera  
de la  
Iglesia  
Evangélica  
Luterana  
Argentina

	Página
Introducción Histórica a los Libros Simbólicos de la Iglesia Luterana .....	1
Historia de la Iglesia Cristiana .....	10
La Iglesia Apostólica como Ejemplo en el uso del idioma .....	17
El Texto del Nuevo Rollo de Isaías .....	29
Bosquejos para Sermones .....	34
Nuevas Teorías sobre el Origen de Nuestro Mundo .....	47
Bibelhandschriften .....	47
Augustanakirche .....	48
Tercera Epístola a los Corintios .....	50
"Advance" .....	52
Juan Ferreira de Almeida .....	55

## " A D V A N C E "

En el último número de la revista "Advance" (Igl. Luterana Sin. de Misuri) dedicado a las actividades parroquiales se propone el siguiente programa para el mes de octubre.

*Tema:* La Iglesia — unida en el evangelio de Cristo.

*Texto:* "Así nosotros, siendo muchos, somos un mismo cuerpo en Cristo", Rom. 12, 5.

*Fin:* Fortalecer con los términos del Nuevo Testamento la doctrina de la santa Iglesia cristiana, apostólica, universal, la comunión de los santos que forma un cuerpo espiritual, cuya única cabeza es Cristo.

### *Estudio Bíblico.*

Unidad entre los miembros: Hay una unidad asombrosa en el cuerpo humano. Los miembros están perfectamente coordinados. Un pie no estorba al otro al caminar. Un sistema de nervios y una corriente de sangre sirve a todos los miembros. Debe haber unidad y coordinación entre los miembros del cuerpo de Cristo. 1 Cor. 12, 12, 21, 25; Rom. 12, 5. La unidad es "buena y apacible" y que da la bendición y aún "la vida para siempre jamás", Sal. 133, 1, 3.

Los miembros del cuerpo son advertidos contra disputas y contiendas. No deben "contender sobre palabras". 2 Tim. 2, 14. Tienen que "estimar cada cual al otro" y no colocarse a sí mismos sobre y contra los otros. Fil. 2, 3. Para no provocar contiendas deben ser "tardos en airarse", Prov. 15, 18 y 26, 21. Nótese la expresión "unánimes" en la iglesia primitiva. Hech. 1, 14; 2, 1, 46; 4, 24; 15, 25; Fil. 2, 2. Tal unanimidad proviene del Espíritu Santo, Ef. 4, 3-6 y es manifestada y fortalecida por la Santa Cena, 1 Cor. 10, 17.

### *Discusiones.*

1. Coordinación en el cuerpo humano.
2. ¿Qué sucede si en un organismo humano hay falta de coordinación?
3. ¿Qué hace el sínodo para obtener coordinación?
4. ¿Qué debiera hacer una congregación local para obtener coordinación?
5. ¿Cuáles son las causas y los resultados de contiendas en el cuerpo de Cristo?
6. ¿Cómo podemos obtener mejor unidad y coordinación en todo el cuerpo de Cristo?

*Ideas sobre el tema.*

En el Credo Apostólico y la explicación de Lutero no confesamos cualquier denominación, sino la una santa Iglesia cristiana. De esta Iglesia debemos ser miembros para ser salvados. Somos miembros si creemos en Jesús como en nuestro Salvador. En el mismo somos aceptados por Jesús como parte de Su cuerpo. De ningún modo debemos considerarnos separados de la Iglesia universal.

La Iglesia en la tierra está unida por el Evangelio, está edificada sobre Cristo, la roca y piedra del ángulo; esto es, el histórico Cristo de la Biblia, el Hijo del hombre e Hijo de Dios. Iglesias individuales edifican el verdadero "cuerpo de Cristo" sólo en tanto que enseñan el Evangelio y proclaman el verdadero Cristo y la justificación por la fe. A menos que exista allá la confesión de este Cristo, no habrá unidad ni real membresía en el cuerpo de Cristo.

La Iglesia en la tierra está unida en esta fe quizá más de lo que pudiera parecer a primera vista. Hay en todas las iglesias un caudal común de himnos cristianos que glorifican la cruz y la doctrina central de la salvación. Pero hay también verdaderas diferencias. El Concilio Mundial de Iglesias (Evansten, 1954), fué una demostración de unión y desunión.

Podemos contribuir a la verdadera unidad y al fortalecimiento de la Iglesia universal ayudando a dirigir a todos los que se declaran cristianos hacia el "evangelio más claro de todo", como es enseñado en la epístola a los Romanos, hacia Cristo y una verdadera comprensión de Él. Uno de los indicios más promisorios en la Cristiandad es el renovado énfasis puesto en el estudio de doctrinas en general y en el estudio de la doctrina de Cristo en particular.

La unidad de la Iglesia es importante para nosotros. Juan 17, 20-21; Ef. 4, 3-6; Rom. 12, 5; Ef. 1, 22-23. Tenemos la obligación de confesar la verdad en todos los lugares y de promover una armonía sincera fiel, también entre los muchos cuerpos de iglesias de la actual cristiandad, y de hacer una contribución positiva a la unidad de la Iglesia. A esta unidad de todos los cristianos se refiere en su oración sacerdotal Juan, 17, 20-23.

*Actividades sugeridas.*

1. Un sermón sobre el tema del mes, por ej.: "La Iglesia de Cristo, unida y desunida", o "Cómo podemos orar y trabajar por una Iglesia unida de Cristo".

2. Una discusión sobre: "La iglesia luterana y sus contribuciones a la Cristiandad — en el pasado y en el presente".
3. Un festival especial de la Reforma, con un estudio sobre la doctrina de la Iglesia.
4. Un estudio bíblico sobre este tema — alusivo en la asamblea de los miembros votantes.
5. En todas las clases y reuniones de grupos presentar un bosquejo sobre el desarrollo y las divisiones de la cristiandad desde los tiempos de nuestro Señor.
6. Realizar un culto intercongregacional de la Reforma e invitar a los vecinos.
7. Publicaciones por los diarios.
8. Reunión de los legos en el día de nacimiento de Lutero (10 de noviembre) con un programa que incluye un discurso y una discusión.

*Trad. F. L.*

## INTERDICTO CONTRA LUTERO

Acaban de llegar noticias desde Nueva York que la película "Martín Lutero" queda vedada en Brasil. Lo mismo sucedió anteriormente en las Filipinas, Perú, Egipto y en la provincia de Quebec de Canadá.

Según manifestó el Sr. Roberto E. A. Lee, secretario ejecutivo de Producciones de la Iglesia Luterana Inc. se vedó mostrar la película en los cines de Brasil sosteniendo que sería "ofensiva a la comunidad y a la religión". Pero con esto no desiste el Sr. Lee en sus tentativas de introducir la película en Brasil.

Experiencia semejante ya tuvo en las Filipinas donde, por lo menos, logró que el fallo dado por la junta encargada de revisar las películas permitiese proyectar la película dentro de las iglesias protestantes.

En Perú la junta que decretó en contra de la película no manifestó sus razones; pero desde Nueva York se da a conocer que la junta vedó permiso para mostrar la película después de haber recibido una comunicación de las autoridades Católicas Romanas.

En Egipto tampoco fué publicada la razón por no permitir la película en los cines, y a pesar de indagaciones posteriores, todavía no se sabe el por qué, ya que en aquel país la junta interesada no tiene la obligación de manifestar sus razones.